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REUNION BI MENSUELLE 

14 février 2024 
Présidée par Mme CLEMENT 
Mme DARLAY IA-DAASEN, Mme DECOUTTY, M David ALAQUILA, sabine LAURET adjointe SG 
 
FSU -SNUIPP 
A/ Problème d’absences non notifiées aux élèves au 2nd degré. Pas de mises à jour sur Pronote surtout 
quand il n’y a pas de remplacement du type PACTE et ce, dans différents établissements. 
???? du rectorat 
 
B/ Un agent doit il obligatoirement signer la fiche pour faire reconnaître son état de gréviste ? 
Si l’appel est fait sur Pronote preuve est faite de la présence il n’est nul besoin de resigner un document. 
Par contre dans le 1er degré le directeur fait signer cette fiche pour l’IEN. 
 
Est-ce une demande du rectorat ou celle du chef d’établissement ? 
????? du rectorat. Peut-être des initiatives dispersées qui aboutissent  à ce qui ne devrait pas se faire. 
 
C/ Retard dans les documents congés maladies ? Réponses administratives qui arrivent à postériori. De 
fait la situation du personnel fragile est aggravée. 
Le conseil médical doit être consulté pour former un avis après expertise ce qui prend énormément de 
temps en ce moment en particulier. On essaie de travailler avec la SSED pour résorber ce retard . 
 
D/ Carte des options en 2nd, . 

  Comment sont utilisées les heures d’option dans l’académie. Peut-on avoir la cartographie des options ? 
Un compte rendu sera fait pour la rentrée prochaine. 
Il y aurait 1 prépa 2nd dans l’académie. 
 
E/ Absence de réponses aux fiches RSST ? 
L’administration confirme le manque de réponses. 
Le service sécurité est sur le sujet, mais débordé, l’administration : le principal, l’IA sont amenés à 
répondre à ces questions quand bien ce peu. 
 
F/ Organisation des stages obligatoires en 2nd si on ne peut pas on fait le SNE 
En cours  
Le recteur aurait-il demandé une dérogation pour la Réunion ? 
??????? 
 
G/ Refus de droit syndical 
Depuis quelques semaines nous travaillons en inter-division pour avoir une information identique pour 
tous. Nous étudions cette problématique. 
 
CFTC 
Les activités professionnelles antérieures sont-t-elles revalorisées par un reclassement pour les 
enseignants stagiaires ?  
Comment les reprises au 2/3 sont-elles appliquées 
Se rapprocher des services suivants : 
DPEPS 3 pour le 2nd degré 
DPEP2 pour le 1er degré 
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LSU, certains collègues utilisent un autre modèle pour remplir le LSU et effectuent le basculement 
ensuite sur le site du rectorat, or certains directeurs n’y sont pas favorables 
??? du rectorat 
 
Mme DARLAY  
La situation des écoles à St Louis est toujours catastrophique après le cyclone. Des classes ou écoles sont 
fermées 
Un point sera fait cet après-midi, lors d’une rencontre avec la mairie pour évaluer l’avancée des travaux. 
Les informations reviendront rapidement vers les collègues, sachant que le rectorat dépend de la mairie et 
des entreprises 
 
Exclusion d’un élève 
Les directeurs ont-ils autorité pour prendre des mesures d’exclusion ? Les IEN ne sont pas d’accords.  
Mme DALAY précise que le mot exclusion n’existe pas. Il faudra un document harmonisé car les réponses 
des directeurs et des IEN sont diverses et variées 
Elle rappelle que toutes les procédures disciplinaires doivent revêtir d’une mesure éducative. 
L’école n’a pas le pouvoir de décider d’une exclusion, elle peut seulement prendre une mesure 
conservatoire en passant par l’accord de la famille. 
Cependant la situation est différente dans le privé l‘exclusion relève du chef d’établissement. 
 
Difficulté d’accès à l’espace ENSAP pour le simulateur de retraite 
Faire une remontée sur le simulateur même. 
 
Mme DECOUTY rappelle 
Concernant  les RDV de carrière des directeurs 
Ces rdv de carrière sont suspendus car la bonne grille d’évaluation n’était pas actualisée. Donc une 
campagne de régularisation est amorcée mais pas finie à ce jour. On relance toute la procédure pour 
l’avancement de l’agent. Il n’y a pas lieu qu’il y ait des effets négatifs. On considère que la campagne n’a 
pas encore eu lieu. 
 
Départ à la retraite 1 er degré 
Pas encore eu de cadrage sur les effets en temps réel 
 
SPELG 
 
Situation d’un PE, si ce dernier est hors classe exceptionnelle avant de devenir certifié perd-il sa 
promotion ? 
Normalement non, Mme DECOUTY va bien revérifier 
 
CGTR 
Comment évolue la réflexion sur l’évolution des carrières des AED ? Changement de collège notamment 
Ce point a été abordé au  conseil académique pour faire remonter les problèmes sur le terrain mais la 
réflexion n’a pas abouti 
 
Mobilité et accréditation des fonds versés, peut-on refuser si budget ok 
Oui car le voyage engage les équipes d’encadrement : ien, ecole ,.... 
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On se base sur la qualité du projet , du personnel d’encadrement et l’équité pour que le maximum d’élèves 
puissent en profiter. Les comptables dans différents établissements ont été mis en difficultés sur ce 
dossier. Donc oui on peut refuser le projet même si le budget existe. 
 
Santé au travail  
Quel faire si une équipe se sente mal au travail ? 
Fiche RRST, fiche en ligne , CHSCT , écrire au rectorat 
 
 Sgen 
Les AESH font partie de la liste OSTIC ? 
Il y a différentes listes à voir  
Localement non 
 
Ecole Fayard et autres de Saint André seront-elle bientôt en  Rep+ 
La carte éducation prioritaire est nationale. Ces écoles ont de grandes chances d’intégrer cette carte mais 
cette carte n’a pas encore été modifiée. On attend la carte de la politique de la ville avant d’être modifiée. 
 
SNUIPP rappelle que la carte devait être revue depuis 2020. 
 
Différence entre décret et note 
 Le Conseil d’Etat estime que tous les documents de l’Etat peuvent faire l’objet d’un recours si ils touchent 
aux droits du contribuables. 
 
Pourquoi les directeurs doivent-ils faire des remises d’ordre pour non fréquentation de la cantine 
scolaire et non pas la mairie ? 
Pourquoi les parents n’avertiraient pas eux-mêmes la mairie ? 
Mme DALAY propose de poser la question directement au ministère national 
 
Peut-on prendre nouvelles des parts fonctionnelles au niveau du PACTE ? 
Mme LAURET répond qu’il n’y a pas de réserve. Au plan académique tout a déjà été ventilé dans les écoles 
qui ont fait la demande. 
 
SAIPER 
1/ Peut-on faire fusionner deux classes dédoublées en cas d'absence de l'un des enseignants ou des deux 
enseignants (si attribution d'un remplaçant)? 
Même s’il manque des remplaçants nous devons respecter le profil des classes. Un classe dédoublée reste 
une classe dédoublée. 
 
2/ La solution des contractuels est-elle amenée à être pérennisée ? 
C’est une possibilité qui existe depuis bien longtemps. Tout dépend des besoins. 
Peu de maîtrise en matière de besoin de personnel. Oui ce recours est amené à ce pérenniser. 
 
3/ Les directeurs pourront ils bénéficier de téléphone de grave danger? 
En cas de mis en danger, il faut de toute urgence contacter l’IEN, envoyer une copie à l’IA, utiliser la 
procédure de signalement sur le site du rectorat. Ce document peut être également renseigner par les 
témoins . La chargée de mission du CSA qui reçoit ces documents fera également remonter l’information. 
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4/ Que fait-on de la souffrance des enseignants face à l'inclusion à tout prix? 
Une enquête nationale est en cours. 
????? du rectorat 
Localement : on met en place un IEN école inclusive pour aller plus loin dans la formation des PE. 
L’académie a la volonté de rendre plus attractif le CAPPEI. 
 
5/ Peut-on faire un point sur le PACTE: 
- Mise en oeuvre réelle sur le terrain. 
- Est-ce normal que les heures qui doivent être dédiées aux commissions PACTE se fassent sur les heures 
de concertation (108 heures)? Cela engendre une inégalité de traitement entre le personnel. 
?????? 
Un enseignant qui a pris un ou plusieurs pactes se retrouve en congé maladie ces services seront-ils fait ? 
Oui 
D’ailleurs le PACTE ne sera payé que si le service est fait. 
 
6/ Gestion des remplacements 
- Avis de suppléances souvent oubliées, donc inexistants sur la fiche ISSR :  
De toute façon l’administration refait le point à postériori pour régulariser la situation. 
- Pourquoi en ce moment les inspections remplacent le pôle remplacement pour placer les remplaçants ? 
Absolument pas normal, mme l’IA-DAASEN rappellera à chacun les limites de leurs missions. 
- Face au manque de remplaçants, on observe une gestion globale aléatoire:  
- des remplaçants sont soit appelés sur une double mission  

ou soit oubliés dans leur école de rattachement. 
??????? Pas de réaction de l’administration 
 
7/ Pourquoi la fin du dispositif HEP à Marcel GOULETTE Saint Leu ? 
La fin est prévue pour la  rentrée 2024. Cette décision est connue depuis 2 ans déjà. 
C’était un recrutement académique et ce recrutement n’existe plus depuis l’année dernière. 
 
Fsu 
Quand ouverture serveur mouvement1 d 
Comme d’habitude à peu près. 
Pour le 2nd degré 
29 mars pour le 2nd degré 
 
Perte de classe pour le directeur 
Pas de sauvegarde de la décharge quand il perd une classe, par contre sur demande il peut obtenir le 
maintien du régime indemnitaire. 
Se référer néanmoins sur le document de la carte scolaire. 
 
SUD  
Changement de mission subite pour les AED , est-ce normal ? 
 Il faudrait voir les avenants 
 
Interdiction du port de bermuda pour les AED dans certains établissements du SUD.   
Discuter avec les chefs d’établissements 
Peut -être qu’il y a là une volonté de faire respecter l’autorité de l’établissement. 
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